

開校55周年 学校だより 12月号



みなみたなか

学校標語 「笑顔かがやき 優しさいっぱい」



令和5年12月1日
練馬区立南田中小学校
校長 原田 知樹

判断力を磨く

校長 原田 知樹

12月を迎えます。気温が段々と下がっていくにつれて、校庭の桜の木々は、その葉を盛んに落としていたが、そろそろ、完全に落とし終わる頃となりました。

そのような折、先月は「開校55周年記念ナンタナ運動会」を2回に渡って開催しました。練習期間中に学級閉鎖があった関係で、1年生とみなみん学級の本番は、翌週の土曜日とさせていただきましたが、どちらも多くの方々にご来校いただき、子供たちにあたたかい声援を贈ってください、誠にありがとうございました。特に、1回目は寒い日の開催となってしまいましたが、それを吹き飛ばすほど真剣に競技や表現運動に取り組む子供たちがいて、また、それを熱く応援する子供たち、保護者や地域の皆様がいて、みんなで一体となって会場の空気を盛り上げていることに、たくさんの感動が沸き起こりました。6年生のチームワークのよさを生かした表現運動「ONE FOR ALL ALL FOR ONE ～百花繚乱の舞～」をはじめ、どの学年も仲間と協力した一生懸命な演技を見せてくれました。まさに、学校標語のように「笑顔かがやき、優しさいっぱいの運動会」となったことが、今回、何よりも嬉しいことです。子供たちは、運動会という大きな行事を通して、さらに一回りも二回りも成長したと思います。また、実施後のアンケートにおいても、たくさんの貴重なご意見をお寄せいただきまして、ありがとうございました。私たちに、勇気や活力がわいてくるような好意的なご感想、たくさんの励ましのお言葉をいただきましたことに、お礼を申し上げます。

運動会の次は、3年ごとに開催される大きな文化的行事「展覧会」が、12月7日(木)～9日(土)の期間に行われます。今回の展覧会は、「心に花を 開校55周年をお祝いしよう」というテーマで臨みます。子供たちの豊かな「想像」と「創造」が詰まった素敵な会場となるように、ただ今準備を進めています。展覧会は芸術の祭典です。鑑賞の際のお楽しみの一つとして、時間は不定期となりますがBGMにも工夫を施して、アート感が漂う会場の中で作品を鑑賞できるようにしました。また、最終日の9日(土)には、5・6年生による「ナンタナ学芸員」が、全校の一人一人の作品について解説をすることになっています。どちらについても、ナンタナアートをより一層、引き立てること間違いなしです。ご期待ください。なお、展覧会は3日間の開催で、さらに、PTA役員の皆様が受付をお手伝いくださることから、19時15分まで(最終入場18時45分)ご鑑賞できますので、一度限りのご鑑賞ではなく、ぜひ、アートを楽しむということで、二度、三度とご来校いただければ幸いです。

さて、話題は再びさかのぼって、11月のふれあい月間のことについてお伝えします。今回のふれあい月間では、子供たちに全校朝会で、「判断力を磨く」という話をしました。低・中学年の子供たちにも、判断力についてできるだけ自分事として理解できるように、「判断力とは、目の前で起きていることがよいことか悪いことを考えて、よいことだと思ったらすすんでそれを行きましょう。反対に悪いことだと思ったら、それをしないようにする。または、止めるようにしましょう。」「いつも相手のことを考えて、よいと思うことをすすんで行動していきましょう。」「もし目の前に、人のことをからかったり、悪口を言ったりしている人がいたら、よくないことだなと判断し、『そういうのは、やめようよ。』と、勇気を出してその人にそっと教えてあげるか、先生など周りの大人に教えてください。」というような内容で話をしました。

子供の心は、日々、変化や成長を続けています。私たち大人は、子供たち一人一人の心が思いやりに溢れ、慈悲深く、たくましく自律・自立していくこと、すなわち、健やかな心に育っていくことを願っているはずです。それには、機を捉えながら手を差し伸べたり言葉を伝えたりするなどして、一人一人を支えていくことが大切です。過日、皆様方に作成をお願いした「ナンタナメッセージ」も、その一つです。ご多用の中、子供の心を動かすような、あたたかくてキラキラしたメッセージやイラストを贈ってください、どうもありがとうございました。子供たちは、休み時間などを利用して、掲示してあるメッセージカードを嬉しそうに、あるいは一つ一つじっくりと噛みしめるように、その子なりの様々な受け止め方で読んでいました。今年の台紙のデザインであるクラッカーの中身がはじけるように(メッセージカードで溢れるように)、より多くのカードを掲示していきたいと思います。先日、追加分のカードをお子さん一人につき、一枚ずつお配りしましたので、新たなカードの作成にも、何とぞご協力をいただきますよう、お願い申し上げます。

やがて、一年の締めくくりと始まりである年末年始を迎えます。メリハリをつけて過ごすには、「区切り」を意識することが大切です。この一年を振り返ったり、新たな年への希望を抱いたりできるよう、ぜひ、お子さんと一緒にいるときに、このことを話題に挙げてくださればと思います。皆様、よいお年をお迎えください。

12月の行事予定

月	火	水	木	金	土	日
				1 SC 学級の時間 クリーン運動(1) 消防署見学(3) 5 5 6 6 6 6	2	3
4 全校朝会 委員会 4 5 5 5 6 6	5 心ふれ 展覧会紹介集会 JA出前授業(5) 5 5 5 6 6 6	6 4 4 4 4 4 4	7 心ふれ 学級の時間 開校55周年記念 展覧会 5 5 5 5 5 5	8 SC 学級の時間 開校55周年記念 展覧会 5 5 6 6 6 6	9 学級の時間 開校55周年記念 展覧会 3 3 3 3 3 3	10
11 学級の時間 4 5 5 5 6 5	12 心ふれ 学級の時間 クリーン運動(2) たてわり班活動 リトルティーチャー(2) 5 5 5 5 5 5	13 4 4 4 4 4 4	14 心ふれ 地域未来塾 大掃除週間① 5 5 5 5 5 5	15 SC 学級の時間 大掃除週間② 5 5 5 5 5 5	16	17
18 学級の時間 クラブ 4 5 5 6 6 6	19 心ふれ 学級の時間 クリーン運動(3) 社会科見学(6) 大掃除週間③ 5 5 5 5 6 6	20 社会科見学(5) 5 5 5 5 6 5	21 心ふれ 特別時程 学校保健委員会 5 5 5 5 5 5	22 大掃除週間④ 5 5 5 5 5 5	23	24
25 終業式 給食終 4 4 4 4 4 4	26 冬季休業日始	27	28	29	30	31

- ※ SC：スクールカウンセラー出勤日 心ふれ：心のふれあい相談員出勤日
- ※ 各日の数字は授業時数です。1番左が1年生、1番右が6年生です。
- ※ みなみん学級の下校時刻については学級で配布した月行事予定表をご確認ください。
- ※ 避難訓練は、予告なしで行います。

1月の行事予定

月	火	水	木	金	土	日
8 成人の日 冬季休業日終	9 始業式 給食始 4 4 4 4 4 4	10 身体計測(5,6) 委員会活動 4 4 4 4 5 5	11 心ふれ 身体計測(2,3) 5 5 6 6 6 6	12 SC 身体計測(1,み) 5 5 6 6 6 6	13 土曜授業 学校公開日 調べる学習コンクール・ 校内書き初め展始 薬物乱用防止教室(6) 移動教室説明会(5) 3 3 3 3 3 3	14

【12月の生活目標】

学校をきれいにしよう

12月は、身の回りをきれいに片付け、気持ちよく新年を迎えるために、大掃除に取り組まれるご家庭も多いと思います。その際にはぜひ、ほうきの使い方、雑巾の洗い方と絞り方など、掃除用具の使い方、掃除の基本をお子さんに教えていただけたらと思います。

14日(木)から「大掃除週間」を設定し、放課後の15分間を使って、普段はあまりできない場所の掃除をしていきます。日頃から、一人一人が自分の身の回り、自分の教室、自分が使った物や場所などをきれいに整えることの大切さを伝え、そして、それを実践できる気持ちや態度を育てていけるよう指導していきます。

(生活指導部主任 江澤 充)

【開校55周年記念 展覧会について】

心に花を

～開校55周年記念をお祝いしよう～

12月7日(木)～9日(土)は開校55周年記念展覧会です。PTAの方々のご協力をいただきながら、19時15分まで開催します。二度、三度とご来校いただき、子供たちの力作をたっぷりご覧ください。頑張った子供たちに温かい言葉をかけていただくことで、大人も子供も笑顔になれることを願っています。土曜日の午前中は、5・6年生がナンタナ学芸員として作品解説も行います。ぜひお楽しみください。

開校55周年をお祝いし、花いっぱい保護者や地域の皆様をお迎えいたします。

(文化的行事委員長 山下 美詠子)